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Protokoll 
 

Öffentliche Sitzung mit anschließendem nichtöffentlichen Teil 

Lfd. Nr.: FinanzA/029/2021 

Gremium: Finanzausschuss 

Sitzungsort:  Sporthalle in Godensholt 

Datum: 10.05.2021 

Sitzungsdauer: 17:00 Uhr bis 18:50 Uhr 

 
 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzender (AV) Orth begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 
17:00 Uhr.  

 
 
 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
AV Orth stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung zu der Sitzung und die Anwesenheit der 
Ausschussmitglieder fest. Ratsmitglied (RM) Frerich Wilken vertritt Ausschussmitglied (AM) 
Bernd-Thomas Scheiwe.  

 
 
 3 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen vorgetragen.  

 
 
 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form für festgestellt erklärt.  

 
 
 
 



 

 5 Genehmigung der Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 22.02.2021 wird in der vorliegenden Form einstimmig 
genehmigt.  
 
 

 6 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten 
 
Fachbereichsleiter (FBL) Kock berichtet über den Sachstand beim Friedhofsverein August-
fehn e. V., Dirk Klefer und Steven Bohlsen sind nun im Vorstand. Die Personalangelegenhei-
ten wurden auch von Hr. Steven Bohlsen übernommen. Die Stelle des Friedhofsgärtners 
wurde zum 01.01.2021 mit einer Vollzeitstelle besetzt. Die nächste Beiratssitzung wird im 
Spätherbst angesetzt.  
FBL Kock berichtet auch über die derzeitige Prüfung des Rechnungsprüfungsamtes der Jah-
resabschlüsse 2016 und 2017. Der Entwurf des Prüfungsberichtes wird erst in der Woche 
nach Pfingsten bei der Gemeinde Apen erwartet, dies wird dazu führen, dass erst im Sep-
tember die Vorstellung im Finanzausschuss stattfinden wird. Der Jahresabschluss 2018 wur-
de dem Rechnungsprüfungsamt schon eingereicht, eine Prüfung durch das Rechnungsprü-
fungsamt wird erst nach Einreichung des Jahresabschlusses 2019 erfolgen. Durch personel-
le Engpässe und prüfungsbegleitende Maßnahmen wird dies erst zum Jahresende 2021 
möglich sein.  

 
 
 7 Sachstand zur Grundsteuerreform in Niedersachsen 

Vorlage: MV/327/2021 
 
FBL Kock berichtet über den jetzigen Sachstand zur Grundsteuerreform in Niedersachsen 
anhand einer Präsentation. 
 
AV Orth fragt, ob bestimmte Wertgrenzen geplant sind, die eine bestimmte Abweichung zum 
jetzigen Steueraufkommen tolerieren. Auch muss es doch noch zweifelhaft sein, ob die Än-
derungen wirklich so kommen. 
 
FBL Kock erklärt, dass es sich nur um einen Entwurf handelt und nähere Informationen noch 
nicht vorhanden sind. 
 
AM Harms fragt, ob das Steueraufkommen auf die Gemeinde gesehen neutral bleiben soll. 
 
FBL Kock bejaht dies. 
 
AM Janssen fragt, wer eine „bessere Lage“ in der Gemeinde festlegt. 
 
FBL Kock erklärt, dass es sich um die Bodenrichtwerte handelt, die vom Gutachteraus-
schuss festgesetzt werden.  
 
 

8 Aktuelle Kostenentwicklung der geplanten Hochbaumaßnahmen 
 
Verwaltungsangestellter (VA) Manfred Schlachter und Herr Uwe Allmendinger – Architektur-
büro Allemendinger – berichten anhand einer Power Point Präsentation über die aktuelle 
Kostenentwicklung der geplanten Hochbaumaßnahmen, Familienzentrum und Anbau IGS.  



 

 
AM Dr. Habben fragt, wie es zu der Trennung von dem vorherigen Architekturbüro neun grad 
kam. 
 
Erster Gemeinderat (EGR) Jürgens berichtet, dass Auftraggeber und Auftragnehmer 3 Auf-
tragsphasen vereinbart haben. Allerdings beinhaltete das Leistungsspektrum von neun grad 
weniger als die Gemeinde Apen erwartet hat. Somit wäre zu viel Eigenleistung bei der Ge-
meinde Apen hängen geblieben. Irgendwann stellte sich das Architekturbüro stur und eine 
weitere Zusammenarbeit war nicht mehr möglich. 
 
AV Orth fragt, ob die vorgestellten Zahlen nur die Baukosten für den Anbau IGS beinhalten 
oder auch die Einrichtung. 
 
Hr. Allmendinger antwortet, dass es nur um die Baukosten geht.   
 
AM Harms fragt, ob die vorgestellten Zahlen nun fix sind. 
 
Hr. Allmendinger sagt, dass es noch zu Verschiebungen kommen kann. Die Kostenintensivs-
ten Gewerke sind aber bereits abgerechnet.  

 
 
 9 Vorberatung des 2. Nachtragshaushaltsplanes 2021, Anpassung des 

Investitionsprogrammes bis 2024 
Vorlage: VO/828/2021 

 
FBL Kock trägt den 2. Nachtragshaushaltsplan 2021 und die Anpassungen im Investitions-
programm bis 2024 anhand einer Präsentation vor. 
 
AM Harms fragt, ob der Termin im Beschlussvorschlag vom 17.05.2021 auf den 19.05.2021 
geändert werden kann. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen einstimmig für den Vorschlag der Datumsänderung im 
Beschlussvorschlag.  

 
einstimmig beschlossen  
Beschlussvorschlag: 
Das in der Sitzung des Finanzausschusses vom 10.05.2021 vorgestellte Zahlenwerk 
wird zur weiteren Beratung an die Fraktionen verwiesen. 
 
Änderungswünsche sind der Verwaltung bis zum 19.05.2021 mitzuteilen, damit sie 
zur nächsten Sitzung des Finanzausschusses am 31.05.2021 eingearbeitet werden 
können. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 



 

 10 Anfragen und Mitteilungen 
 
Es werden keine Anfragen und Mitteilungen vorgetragen.  

 
 
 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen von Einwohnern vorgetragen.  

 
 
 12 Schließen der öffentlichen Sitzung 
 
AV Orth schließt die öffentliche Sitzung um 18:50 Uhr.  
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